
В мире происходят необратимые перемены. 
Человечество вошло в полосу потрясений. Импе-
риализм продолжает усугублять противоречия, 
уже приведшие к двум мировым войнам и поро-
дившие крайне реакционные явления. Фашизм 
стал закономерным итогом развития капитали-
стического общества. Он является открытой тер-
рористической диктатурой наиболее реакцион-
ных элементов финансового капитала.

После разрушения СССР политика капитали-
стического Запада стала ещё циничнее и амо-
ральнее. Современный империализм вновь 

«беременен» фашизмом. Глубокий социально-эконо-
мический кризис в странах Запада подстёгивает на-
растание реакционных тенденций, свёртывание де-
мократических норм, наступление на права рабочего 
класса. Набирают силы ультраправые движения.

Идеология и практика неонацизма вновь получают 
покровительство олигархических кругов. В ряде стран 
героизация нацизма выходит на уровень государ-
ственной политики. Переписывается история Второй 
мировой войны. Замалчиваются преступления гитле-
ризма. Результаты Нюрнбергского трибунала над на-
цистскими преступниками игнорируются. Происходит 
ползучая реабилитация нацизма. Демонтируются мо-
нументы антифашистам.

Глобальный капитал мыслит категориями го-
сподства. Развязывая войны, стратеги коллективно-
го Запада рассчитывают разрешить накопившиеся 
внутренние проблемы. Война и фашизм являются 
инструментами в их руках. США и их союзники по 
НАТО позволили возвести идеологию нацизма в ранг 
государственной на Украине. Бандеровский режим 
закрыл неугодные СМИ, запретил оппозиционную 
деятельность, развернул расправы над коммуниста-
ми и антифашистами — всеми, кто сохранил идеалы 
братства народов и верность Великой Победе над 
фашизмом.

Возрождение фашизма не является исключитель-
но западным явлением. Активизация реакционных 
сил характерна и для других стран капитализма. Ра-
стёт влияние крайне правых в Латинской Америке и 
Азии. Российские коммунисты обязаны самым се-
рьёзным образом отнестись к усилению правых сил 
и в нашей стране. Это не случайные инциденты или 
происки отдельных лиц, а проявление глубинной за-
кономерности в развитии капитализма.

Исторический опыт доказал: преградить путь 
фашизму и победить его могут только массы тру-
дящихся, руководимые коммунистами. Важнейшее 
направление деятельности КПРФ на данном этапе 
— сплочение антифашистских сил в борьбе с импе-
риализмом, реакцией и военной угрозой.

Противодействие реакционным тенденциям — 
сфера особого внимания КПРФ. Активный протест ле-
вопатриотических сил России поставил крест на пла-
нах НАТО создать авиабазу в Ульяновске, провести 
совместные учения в Нижегородской области. Пар-
тия отстояла Знамя Победы от попыток «вымарать» 
серп и молот. Удалось вернуть в число праздничных и 
памятных дат День победы над милитаристской Япо-
нией. Российские коммунисты были наиболее после-
довательны в поддержке законно избранного прези-
дента А.Г. Лукашенко в дни попытки государственного 
переворота в Белоруссии. КПРФ учувствует в между-
народных акциях солидарности в поддержку Кубы, 
Палестины, других стран и народов.

Важным условием формирования твёрдой анти-
фашистской позиции жителей России является про-
светительская, воспитательная, гражданско-патри-
отическая работа. Партия всегда настаивала на 
восстановлении воспитательных задач при осущест-
влении образовательных программ, вела борьбу с ан-
тисоветизмом и русофобией. Особая часть этой ра-
боты — сохранение памяти о Великой Отечественной 
войне, разоблачение искажений истории, мемори-

альная деятельность. Значительную работу на этом 
направлении проводят отделения КПРФ, партийные 
СМИ, Центр политической учёбы ЦК КПРФ.

Многие отделения партии активно включены в 
дело противодействия агрессии натовской военщины 
против России. В Донбасс и Новороссию регулярно 
направляются колонны гуманитарной помощи. При-
мер патриотической работы показывают губернато-
ры-коммунисты А.Е. Клычков, В.О. Коновалов, А.Ю. 
Русских. Особое внимание уделяется семьям моби-
лизованных воинов и добровольцев, раненных и по-
гибших бойцов.

IX (майский) совместный пленум ЦК и ЦКРК 
КПРФ постановляет:

1. Поддержать тезисы доклада «О задачах КПРФ 
по сплочению антифашистских сил в борьбе с импе-
риализмом, реакцией и военной угрозой», представ-
ленного Председателем Центрального Комитета Г.А. 
Зюгановым. Президиуму ЦК, региональным и мест-
ным комитетам КПРФ организовать обсуждение до-
клада в партийных отделениях, выработать меры по 
реализации его положений.

Настойчиво разъяснять тот факт, что фашизм яв-
ляется закономерным следствием развития империа-
лизма. Устранение корней фашизма прямо связано с 
преодолением капитализма.

2. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ осу-
ществлять постоянную деятельность по сплочению 
антифашистских сил в борьбе с империализмом, ре-
акцией и военной угрозой на международном и наци-
ональном уровнях. Руководствоваться в этой работе 
оценками и выводами Манифеста за объединение 
народов мира «Оградить человечество от фашиз-
ма!», принятого Международным антифашистским 
форумом в Минске 22 апреля 2023 года.

Инициировать совместно с партиями СКП — 
КПСС проведение Второго Международного антифа-
шистского форума.

Внутри страны разоблачать любые попытки обе-
ления коллаборационистов, пособников интервентов 
и нацистских приспешников.

Активно противодействовать сворачиванию со-
циальных и демократических прав граждан России. 
Настаивать на законодательном и практическом обе-
спечении права на свободные и честные выборы.

3. Фракции КПРФ в Государственной Думе продол-
жить деятельное участие в подготовке и проведении 
международных парламентских форумов, форумов 
«Россия — Африка» и «Россия — Латинская Аме-
рика», в работе групп дружбы с парламентами ино-
странных государств.

4. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ, регио-
нальным и местным комитетам партии продолжать 
систематическую работу по сбору и отправке гума-
нитарной помощи в новые регионы России, в зону 
проведения СВО. Оказывать поддержку ветеранам 
боевых действий. Обеспечить постоянную помощь 
семьям коммунистов, потерявших жизнь и здоровье в 
борьбе с неофашистскими формированиями.

5. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ, редакци-
ям партийных изданий, Центру политической учёбы 
Центрального Комитета, коммунистам в общероссий-
ской организации «Российские учёные социалисти-
ческой ориентации» обратить внимание на изучение 
теоретико-философской и исторической проблемати-
ки борьбы с фашизмом и империализмом, популяри-
зацию и пропаганду результатов таких исследований.

6. Комитетам КПРФ всех уровней обеспечивать 
в своей работе диалектическое единство патриоти-
ческого и интернационального воспитания коммуни-
стов, сторонников партии, молодого поколения. Ис-
пользовать в этой работе возможности коммунистов 
— ветеранов Вооружённых Сил и участников СВО.

7. Контроль за выполнением настоящего Поста-
новления возложить на Президиум Центрального Ко-
митета КПРФ.

С ДНЁМ РЕСПУБЛИКИ!
Дорогие товарищи! 

Уважаемые земляки!
Чувашский республиканский комитет КПРФ 

сердечно поздравляет вас с важнейшим госу-
дарственным праздником – Днём Чувашской 
Республики!

Этот праздник уходит корнями в первое в 
мире государство рабочих и крестьян – Страну 
Советов. Он тесно связан с Коммунистической 
партией и Владимиром Ильичом Лениным, под-
писавшим Декрет о создании Чувашской авто-
номии, которая была образована в числе пер-
вых в стране, вслед за Башкирией и Татарией.    

Равная в дружной семье советских народов, 
Чувашия за годы советской власти стала одной 
из самых высокоразвитых автономных социали-
стических республик. Представитель чувашско-
го народа А.Г. Николаев в числе первых шагнул 
в космос. Мы развили у себя тракторостроение 
и электротехнику, химическую промышленность 
и приборостроение, чтим богатые культурные 
традиции, добиваемся высоких спортивных ре-
зультатов и успехов в других сферах деятель-
ности. 

Мы, коммунисты, последовательно отстаи-
вая интересы трудящихся, видим будущее ре-
спублики в восстановлении социальной спра-
ведливости и возрождении социализма, как 
основы для роста благосостояния трудящихся и 
укрепления её экономического могущества.

Желаем вам успешной реализации всех на-
меченных планов. Пусть Чувашский край про-
цветает день ото дня, а жизнь каждой семьи 
наполняется душевным спокойствием и уверен-
ностью в завтрашнем дне.

С праздником, дорогие товарищи! С Днём Чу-
вашской Республики! 

Чувашский реском КПРФ.

КПРФ за наЦИОналИзаЦИю 
банКОВсКОй сИстемы!

наличие у коммерческих банков полной 
«свободы рук» привело их к фактическому 
превращению в инструмент обескровли-

вания реального сектора экономики, выкачива-
ния денег у народа. Непрерывное повышение 
ими процентных ставок по кредитам сдерживает 
развитие отечественного производства, наносит 
урон благосостоянию россиян.

Руководство Центробанка своей политикой по-
творствует банкирам, позволяет им безудержно 
обогащаться за счёт государства и общества. Не-
обходимо непременно положить этому конец, на-
ционализировав банковскую систему. 

Известно, что коммунисты всегда настаивали 
на введении прогрессивной шкалы подоходного 
налога,  Они считают, что основную фискальную 
нагрузку должны нести богачи. Это позволило бы 
увеличить поступление средств в бюджет, норма-
лизовать социальную обстановку. Но недавно вне-
сённые исполнительной властью изменения в на-
логовую систему не предусматривают ощутимого 
повышения налогов на олигархов. Есть основания 
полагать, что основное бремя по пополнению бюд-
жета ляжет опять  на трудовые слои населения, на 
«средний класс». А это несправедливо, недально-
видно и требует пересмотра.

Об этом в интервью Рассвет ТВ заявил пер-
вый заместитель председателя Комитета Государ-
ственной Думы по экономической политике, се-
кретарь ЦК КПРФ, руководитель общероссийской 
общественной организации «Дети войны» нико-
лай Васильевич арефьев.

ПОстанОВленИе
IX (майсКОгО) сОВместнОгО ПленУма ЦК И ЦКРК КПРФ 

«О заДаЧах КПРФ ПО сПлОЧенИю антИФашИстсКИх сИл 
В бОРьбе с ИмПеРИалИзмОм, РеаКЦИей И ВОеннОй УгРОзОй»
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на портале официальных орга-
нов власти республики появился 
любопытный документ. Правда, 
под ничего не говорящим назва-
нием «О внесении изменений в по-
становление Кабинета министров 
Чувашии от 11 августа 2017 г. № 
318». В нём предлагается скоррек-
тировать Положение о порядке 
выплаты премий лицам, замеща-
ющим отдельные государствен-
ные должности по итогам кварта-
ла, года. 

Что же это за коррективы? Вот 
они: для главы республики, ви-
це-премьеров, руководителя 

администрации главы республики 
повышающий коэффициент денеж-
ного вознаграждения и поощрения 
меняет своё значение с 5 до 9. Почти 
в два раза! Примерно такое же уве-
личение предусмотрено для других 
официальных лиц, занимающих го-
сударственные должности. И ещё. 
Ранее премия того же министра увя-
зывалась с объёмом премии всех со-
трудников министерства. Этот пункт 
мешал руководителям начислять 
себе премии с «большим отрывом» 
от своих подчинённых. А в обсужда-
емом проекте предлагается данный 
пункт признать утратившим силу. 
Чтобы не ограничивать руководство 
в размере премий.

Проект поправок в документ, как 
полагается, был вынесен на публич-
ное обсуждение для проведения 
независимой антикоррупционной 
экспертизы, но без всяких анонсов, 
почти незаметно. На дискуссию от-
водилось всего четыре дня, включая 
два выходных… 

За неполные семь лет в порядок 
выплаты премий чиновникам вноси-
лись различные изменения уже око-
ло 10 раз. Нынешние – самые карди-
нальные. 

С недавних пор чиновники не обя-

заны публиковать свои декларации. 
По открытым данным 2021 года из-
вестно, что Глава Чувашии получил 
доход почти в 6 млн. рублей.

– Сейчас при расчёте премий для 
главы республики и вице-премьеров 
применяется коэффициент 5. Значит, 
исходя из размера «вознаграждения» 
и «поощрения» для чиновников еже-
месячная премия главы республики 
Олега Николаева должна составлять 
около 98 тысяч рублей в месяц. При 
увеличении коэффициента до 9 его 
ежемесячная премия составит 177 
тысяч, то есть практически удвоит-
ся, – рассуждает депутат Госсовета 
Чувашии Александр Андреев. - У ми-
нистров, руководителей различных 
ведомств, других деятелей, занима-
ющих государственные должности, 
повышающий коэффициент с 2,5 вы-
растает до 4,5. А у государственных 
гражданских служащих премия со-
ставит в годовом исчислении 41 ме-
сячный оклад вместо нынешних 23. 

На 28-й сессии Госсовета Чува-
шии я попросил прокомментировать 
повышение коэффициентов первого 
заместителя Председателя Кабине-
та Министров – министра финансов 
Чувашской Республики М.Г. Ноздря-
кова, во сколько это обойдётся бюд-
жету. Он уклонился от ответа, сказав, 
что мой вопрос не имеет отношения 
к рассматриваемой повестке дня. 
Не хотят власти раскрывать карты 
и возмущать народ. Я не против по-
вышения премий простым госслужа-
щим, а министрам-то и руководству 
республики зачем, они что – бедству-
ют? Идёт СВО, люди скидываются по 
100 – 500 рублей на гуманитарную 
помощь, чтобы поддержать наших 
бойцов. А тут предлагается повысить 
высокопоставленным чиновникам 
премии вдвое. За что, за какие заслу-
ги, за коррупционные скандалы? Вон 
проштрафившихся министров сажа-

ют одного за другим, в Фонде капре-
монта республики всплыл кассовый 
разрыв почти в 1 миллиард рублей. 
Люди возмущены. Насколько это по-
вышение премий этично? Поэтому я 
предложил властям отменить проект 
этого злополучного документа.

Известно, что по решению феде-
рального правительства зарплаты 
госслужащих уже не первый год за-
морожены. И пересмотр системы 
премирования в Чувашии  Алек-
сандр Андреев называет попыткой 
обойти существующие ограничения. 
Он направил депутатские запросы 
в администрацию Президента РФ, 
Минфин России, прокуратуру и Кон-
трольно-счётную палату Чувашии, с 
просьбой проверить обоснованность 
столь значительного повышения пре-
мий чиновникам в условиях СВО, 
когда бюджетные средства должны 
расходоваться экономно.

Изменения в системе премиро-
вания чиновников должны всту-
пить в силу с 1 июля 2024 года. 
В пояснительной записке к доку-
менту не сообщается, сколько по-
требуется бюджетных средств на 
осуществление столь желанных 
для чиновников всех уровней но-
ваций. но и не вооружённым гла-
зом видно, что не мало.

В соцсетях обсуждают ещё одни 
траты, не совсем понятные людям. 
Чувашупрдор объявил сразу два 
конкурса на реконструкцию и содер-
жание дороги между селом Большое 
Ямашево Аликовского и деревней 
Чербай Красночетайского районов. 
Её длина чуть больше 3 километров. 
Чтобы устранить так называемые 
«грунтовые разрывы». Такую задачу 
ставил Глава Чувашии в рамках сво-
его послания. На реконструкцию до-
роги планируется потратить 300 млн. 
рублей. Срок выполнения работ – с 1 
июля по 30 сентября 2024 года и с 1 

по 30 июня 2025 года.
Только вот ведь какая несты-

ковка, пишут люди в комментари-
ях. Деревня малонаселённая, в 120 
километрах от Чебоксар и вдали от 
автотрасс. И к ней вроде есть про-
езд, да и оба района соединены 
ещё двумя приличными дорогами. 
Ради чего тратить 300 миллионов? 
Многое становится понятным, когда 
узнаёшь, что Чербай – это родная 
деревня главы Чувашии Олега Ни-
колаева. Прежний глава республики, 
помнится, у себя на родине отгрохал 
шикарную школу, нынешний пиарит-
ся прокладкой дороги.

Стоимость реконструкции срав-
нивают с ремонтом Марпосадского 
шоссе в Чебоксарах, где очень ин-
тенсивное движение. 2,5 километра 
шоссе ремонтируют всего за 115 
млн. рублей. Это в 2,4 раза меньше, 
чем собираются потратить на дорогу 
до родной деревни Николаева. Види-
мо, на комфорт для первых лиц ни-
каких бюджетных средств не жалко…

А портал Вести Чувашии затро-
нул ещё одну щекотливую тему. 
Оказывается, для главы республики 
уже четвёртый год подряд арендуют 
импортный седан премиум класса 
Genesis G90 у Ипотечной корпорации 
Чувашии. Год его аренды обходится 
в 1,8 млн. рублей. То есть за четыре 
года на аренду авто потратили уже 
7,2 млн. рублей! И это при том, что 
сам Genesis был куплен Ипотечной 
корпорацией за 6,5 млн. рублей.

Между тем, в гараже администра-
ции главы республики есть Hyundai 
Palisade, купленный летом 2022 года 
за 6,2 млн. рублей. Именно на нём 
постоянно передвигается Николаев 
в сопровождении ГАИ. Спрашивает-
ся, зачем тогда арендовать другой 
автомобиль? Неужели пресловутый 
комфорт всему причина?

с. Рыбаков.

Правительство Чувашии повышает премии Николаеву 
и госчиновникам в два раза

Комсомолец из Чебоксар окончил 
Центр политической учёбы

В Центре полити-
ческой учёбы ЦК 
КПРФ состоял-

ся выпуск очередного 
потока слушателей. 
Представители реги-
ональных партийных 
отделений прошли об-
учение по направле-
нию «Идеологическая 
информационно-про-
пагандистская работа». 
Чувашскую Республику 
представлял комсомо-
лец Андрей Гаврилов. 

«Каждая лекция 
была интересной и со-

держательной. Узнал много нового, приобрёл навыки в 
политической работе, - поделился впечатлениями Ан-
дрей. – Впечатлён встречей с Председателем ЦК КПРФ 
Геннадием Зюгановым, посещением Государственной 
Думы и экскурсией в совхоз имени Ленина. Побывали 
мы и в Кремле, на мероприятии в честь Дня русского 
языка. Было очень интересно и познавательно. Теперь 
буду использовать полученные знания в повседневной 
работе».

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

12 июня отмечался государ-
ственный праздник – День Рос-
сии. В этот день в 1990 году 
I съезд народных депутатов 
РсФсР принял Декларацию о 
государственном суверенитете 
РсФсР, которая устанавлива-
ла приоритет законодательства 
России над союзным. Деклара-
цию подписал Борис Ельцин, про-
должавший разрушительную поли-
тику Михаила Горбачёва. Следом 
все союзные республики начали 
принимать законы о суверенитете 
без оглядки на Конституцию СССР.

таким образом, 12 июня 1990 
года стало началом развала ве-
ликой страны – сссР. А окончательно рас-
пад Союза ССР завершился подписанием 
Беловежских соглашений и Алма-Атинской 
декларации 8 и 21 декабря 1991 года соответ-
ственно, которые учредили политический союз 
большинства бывших советских республик — 
Содружество Независимых Государств. 26 де-
кабря 1991 года Совет Республик Верховного 
Совета СССР принял декларацию о прекраще-
нии существования СССР в связи с образова-

нием СНГ. 25 декабря 1991 года Михаил Гор-
бачёв в телеобращении к гражданам страны 
объявил о прекращении своей деятельности 
на посту Президента СССР. 

Вот почему День России – не наш празд-
ник. У здания Чувашского республиканского 
отделения КПРФ прошёл одиночный пикет. На 
плакате в руках у коммуниста была красноре-
чивая надпись: «12 июня – День убийства моей 
Родины».

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

В Козловке состоялось заседание бюро 
Комитета местного отделения КПРФ. В его 
работе приняли участие коммунисты, сто-
ронники и союзники партии.

Первый секретарь райкома КПРФ И.Е. Куз-
нецов рассказал об итогах встречи с гла-
вой муниципального округа А.Н. Людко-

вым и ответил на вопросы собравшихся. Бюро 
решило обратиться к властям с предложением 
провести встречу главы округа с общественни-
ками во время информационного дня в августе 
текущего года.

Кроме этого, бюро решило провести 21 
июня очередное заседание дискуссионного 
политклуба «Товарищ». На обсуждение выно-
сится тема «О задачах по сплочению народа в 
борьбе с нацизмом».

Также участники заседания рассмотрели во-
прос об активизации деятельности райкома и 
первичных отделений по приёму в партию, сбо-
ру членских взносов и пожертвований, защите 
интересов населения.

марат Волгин.

«12 июня – День убийства моей Родины»

на засеДанИИ бюРО КОзлОВсКОгО РайКОма ПаРтИИ
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люди партии

● На встрече с депутатом Государственной Думы И.А. Филатовой.
● В.Г. Цапин (в центре) на протестном митинге вместе с лиде-
ром коммунистов Чувашии А.М. Андреевым (слева).

● В.Г. Цапин на шествии Бессмертного полка.

Первый секретарь Новочебоксарского 
горкома КПРФ Владислав Геннадьевич Цапин 
— человек с яркой биографией, который за-
служил доверие и уважение своих коллег и го-
рожан. 

Свою карьеру он начал в органах право-
порядка в 1992 году, а в 2011 году вышел в 
отставку в звании майора с должности на-
чальника Новочебоксарского отдела нарко-
контроля. Сегодня он работает в охранном 
предприятии заместителем генерального 
директора, продолжая защищать безопас-
ность и права граждан. Также является по-
мощником депутата Государственной Думы 
России.

В этом интервью В.Г. Цапин поделился 
своими взглядами, планами и принципами, ко-
торые лежат в основе его работы. 

— Владислав геннадьевич, что для вас зна-
чит быть членом Коммунистической партии?

— Это честь и большая ответственность. КПРФ 
— партия с богатой историей и чёткими идеалами. 
Я осознанно встал под красные знамёна комму-
нистов, когда столкнулся с игнорированием чинов-
никами законных просьб и требований граждан. 
Быть членом КПРФ - значит участвовать в раз-
решении проблем людей и стремиться сделать 
жизнь каждого гражданина достойной. Убеждён, 
что эффективные изменения в обществе невоз-
можны без честности, прозрачности и подлинного 
желания чиновников служить народу, а не личным 
интересам.

В правящей партии накопилось множество си-
стемных проблем, включая коррупцию, неспра-
ведливость и приоритет интересов олигархов над 
интересами простых граждан. Система нуждается 
в кардинальных изменениях, а не в косметиче-
ских реформах. Работая в КПРФ, я вижу реаль-
ную возможность бороться за права трудящихся, 
за доступное здравоохранение и образование, за 
честное распределение общественных благ. Это я 
и считаю своей главной задачей и миссией.

Оппозиция играет важнейшую роль в демокра-
тическом обществе. Она выдвигает альтернатив-
ные взгляды, критикует и контролирует действия 
власти, что необходимо для здорового политиче-
ского процесса. Для меня КПРФ — это платфор-
ма, которая позволяет не только обозначать суще-
ствующие проблемы, но и предлагать реальные 
пути их решения. Именно в оппозиции я могу мак-
симально эффективно использовать свои знания 
и опыт для того, чтобы добиться изменений, кото-
рые действительно принесут пользу людям.

— Что, по-вашему, подвигло ваших коллег 
единогласно выбрать вас на пост первого се-
кретаря новочебоксарского горкома КПРФ?

— Думаю, их решение основывалось на моём 
богатом жизненном опыте и профессиональных на-
выках. Моё юридическое образование привило мне 
чувство строгости и справедливости, способность 
хладнокровно разбираться в сложных ситуациях. 
Служба в ракетных войсках стратегического на-
значения закалила мою дисциплину и ответствен-
ность. Двадцатилетняя работа в органах по борьбе 
с незаконным оборотом наркотиков научила меня 
быть настойчивым и непреклонным в защите прав 
граждан. Этот выбор — признание моего длитель-
ного и преданного служения обществу. 

— служение народу — непростая и часто 
неблагодарная работа. где вы находите силы? 

— Мысли всё бросить у меня никогда не возни-
кало. В детстве я был глубоко впечатлён образом 
главного героя фильма «Место встречи изменить 
нельзя»  — принципиального и неустрашимого 
Глеба Жеглова, который борется за справедли-
вость. Решил, что когда вырасту, стану как он.  

Понимаю, что быть настоящим народным 
представителем — это тяжёлый труд и огромная 
ответственность. Верю, что налоги должны идти 
на реальные, полезные дела, а решения в горо-
де приниматься с учётом мнения жителей. Закон 
должен быть одинаков для всех и исполняться 
всегда. Уверен, что все жители Новочебоксарска 
хотят того же.

— Какие конкретные инициативы и проек-
ты вы планируете реализовать для улучшения 
жизни горожан? 

— Одна из наших инициатив - благоустройство 
городских парков и создание новых общественных 
пространств для семейного отдыха, для привлече-
ния детей и молодёжи к активному участию в жиз-
ни города. На День защиты детей, например, мы 
организовали большой праздник. Около 150 детей 
и их родителей собрались во дворе за магазином 
«Дубрава». Детям раздавали сладкую вату и мо-
роженое. Детвора была в восторге. После празд-
ника мы получили множество благодарственных 
звонков.  

— а молодёжь вы привлекаете к политиче-
ской активности? 

— Это одна из наших приоритетных задач. Мы 
активно развиваем социальные сети и цифровые 
платформы, чтобы наладить эффективную ком-
муникацию с молодёжью. Обсуждаем актуаль-
ные темы, делимся новостями и достижениями 
партии, а также организуем онлайн-дискуссии с 
участием молодых активистов и лидеров КПРФ. Я 
сам регулярно выкладываю посты на своей лич-
ной странице.

Мы организуем и поддерживаем различные 
образовательные программы и мероприятия, на-
правленные на повышение политической грамот-
ности молодёжи. Это семинары, тренинги, ма-
стер-классы и дискуссионные клубы, где молодые 
люди могут получить знания о политике, обсудить 
волнующие их вопросы и предложить свои идеи.

Мы проводим социально значимые акции и 
мероприятий с участием молодёжи - субботники, 
экологические акции, спортивные мероприятия и 
культурные события, которые не только помогают 
решать насущные проблемы, но и сплачивают мо-
лодых людей вокруг общих целей и ценностей.

Мы поддерживаем молодёжные инициативы и 
проекты, предоставляя молодым платформу для 
реализации своих идей. В КПРФ молодёжь может 
найти поддержку для своих начинаний и возмож-
ность влиять на принятие решений. Мы верим, что 
энергия и свежие идеи молодых необходимы для 
развития и процветания нашей страны. Впрочем, 
КПРФ открыта и доступна для всех поколений.

— сейчас КПРФ — это, пожалуй, самый 
сильный оппозиционер правящей партии. 

— Да, наши подходы к управлению страной 
и её ресурсами различаются фундаментально. 
КПРФ ставит во главу угла социальную справед-
ливость, равенство и защиту прав трудящихся. Мы 
убеждены, что богатства страны должны служить 
всему народу, а не концентрироваться в руках уз-
кой группы привилегированных лиц. «Единая Рос-
сия», напротив, ориентируется на интересы круп-
ного бизнеса и олигархии, а проблемы простых 
граждан остаются без должного внимания. Это 
приводит к усилению социального неравенства. 
КПРФ выступает за прозрачность и подотчётность 
власти перед народом. А представители «Единой 
России» погрязли в коррупции и злоупотреблении 
властью. Мы настаиваем на проведении честных 
и свободных выборов. А практика административ-
ного ресурса и давления на избирателей со сторо-
ны правящей партии подрывает доверие к демо-
кратическим институтам. 

— а возможны ли вообще честные выбо-
ры?

— Да, если власть перестанет держаться за 
свои кресла. Ведь именно ради этого она задей-
ствует свой административный ресурс, придумы-
вает всевозможные барьеры для оппозиционных 
кандидатов. Чтобы бороться с таким произволом, 
важно приходить на выборы, чтобы каждый голос 
был услышан и учтён. При стопроцентной явке из-
бирателей на выборы вероятность манипуляций 
минимальна. 

Сегодня мы стоим на пороге важных перемен. 
Партия власти вместо реальных действий обозна-
чает бурную активность и работает на картинку. 
Годы правления ЕР привели к многочисленным 
проблемам: растущему неравенству, коррупции, 
ухудшению качества жизни и разрушению соци-
альной справедливости. Мы видим, как миллиар-
ды утекают в карманы избранных, а большинство 
народа едва сводит концы с концами.

Красиво говорить о хорошей жизни одно, а су-
меть её выстроить для своего народа — тут слов 
недостаточно. Мы слишком долго и слепо, с от-
крытым ртом восхищались Западом. Какой итог? 
Сегодня Запад ополчился против России, пытает-
ся задушить нас санкциями, угрожает ядерной во-
йной. Этому не бывать. 

Реальная власть — это народ. Нам нужно об-
ратить внимание на себя. Если мы наведём поря-
док в наших дворах и на наших улицах, то порядок 
будет и в стране. Это не просто задача, это наш 
долг перед будущими поколениями. Время дей-
ствовать — вместе мы сила!

Дарья Кузьмина.

«Ваше мнение – это ваше право, и никто не помешает в его выражении», – 
Владислав Цапин о членстве в КПРФ, народной поддержке и своей главной миссии

на снимках:  
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КОРОтКОй стРОКОй
 11 июня 165 лет назад вышла 

в свет работа К. маркса «К критике 
политической экономии». В ней из-
ложены его экономическая теория и 
основы анализа капиталистического 
способа производства. А в предисло-
вии дана классическая характеристи-
ка материалистического понимания 
истории. 
 20 июня ЦК КПРФ и Общерос-

сийский штаб протестного движе-
ния, с активным участием трудо-
вых коллективов и региональных 
отделений партии, отправляют из 
Подмосковья в новороссию 126-
й гуманитарный автомобильный 
Конвой. Традиции уже 10 лет. Первый 
конвой в пылающий Донбасс старто-
вал из города Железноводска на Став-
ропольщине. 
 Власти Чувашии отменили 

фестиваль фейерверков «асамат». 
Эту самую зрелищную часть Дня Ре-
спублики решили не проводить из со-
ображений безопасности. Остальные 
запланированные мероприятия состо-
ятся.
 В модернизацию теплосетей в 

Чувашии до 2028 г. вложат 3,3 млрд. 
руб. Работы пройдут в шести округах 
– Алатырском, Мариинско-Посадском, 
Цивильском, Урмарском, Вурнарском 
и Порецком. Количество источников 
теплоснабжения вырастет почти в 3,5 
раза – с нынешних 54 до 188 единиц.
 бывшему заместителю пред-

седателя правительства Чувашии 
Павлу Данилову и руководителю 
Ипотечной корпорации алексею ан-
тонову продлён срок нахождения 
под стражей. Одновременно Фемида 
наложила арест на недвижимость, бан-
ковские счета, автопарк подозревае-
мых. Общая стоимость замороженных 
активов составила около 75 млн. руб. 
Это так называемая обеспечительная 
мера на случай вынесения приговора 
со штрафом или обязательным возме-
щением нанесённого ущерба.
 В ходе реализации проекта «го-

сударева гора» в мариинском Поса-
де будут соединены комфортным и 
безопасным пешеходным маршру-
том набережная, речной причал, ку-
пель и смотровая площадка. Постро-
ят смотровую башню, на территории 
появятся стационарная сцена, навес с 
кафе, мангальная зона, детская пло-
щадка. Также предусмотрено устрой-
ство парковки для легковых автомоби-
лей и туристических автобусов.
 Вчера Чебоксарское городское 

собрание депутатов единогласно 
избрало главой города 50-летнего 
Владимира Доброхотова. Он пообе-
щал вернуть Чебоксарам статус само-
го благоустроенного города России.
 В деревне Кашмаши моргауш-

ского округа за 7 месяцев построят 
водопроводную сеть протяжённо-
стью более 3 км для 90 индивиду-
альных жилых домов.  
 аукцион на строительство 

приюта для бездомных собак в шу-
мерле стоимостью 263 млн. руб. 
неожиданно отменили. зато в гос-
совет внесён законопроект об эв-
таназии бродячих животных. Обще-
ственное обсуждение законопроекта 
планируется провести на базе Чуваш-
ского государственного аграрного уни-
верситета после 24 июня. Зооактиви-
сты обещают устроить законопроекту 
обструкцию.
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УБРАЛИСЬ,  НАЗЫВАЕТСЯ...

такую картину у себя 
во дворе наблюдали 
жители домов №№ 

36 и 38 по улице Кирова 
и №43 по улице Ленина 
в Алатыре уже длитель-
ное время. Приехавший 
наконец-то мусоровоз кон-
тейнеры очистил, но оста-
вил не тронутым мусор, на-
ходившийся рядом с ними. 
Это результат неразбери-
хи между экооператором, 
управляющей компанией и 
коммунальными службами 
города. А страдают люди…

александр Киреев.

Никто не забыт, 
ничто не забыто!  

22 июня по всей стра-
не отмечается День па-
мяти и скорби, приуро-
ченный к началу Великой 
Отечественной войны 
1941-1945 гг. В Чебокса-
рах траурная церемония 
состоится в Мемориаль-
ном парке «Победа». На-
чало в 10 часов. Колонна 
КПРФ формируется на-
против здания ДК имени 
П.П. Хузангая в 9 часов 
30 минут. Приглашаются 
партийные активисты и 
все желающие.

В мою бытность депутатом Нижнекумашкинского 
сельского поселения, я обращался к главе адми-
нистрации Шумерлинского района Л.Г. Рафинову 

с предложением о взаимодействии по проблемному во-
просу – реконструкции Нижнекумашкинской начальной 
школы – детского сада с пристроем учебного корпуса 
на 100 учащихся. Мне, бывшему ученику школы, больно 
было смотреть на заброшенные в аварийном состоянии 
здания, разбитые парты… Поэтому я оплатил долги ад-
министрации на сумму 148 тысяч рублей за выполненные 
топосъёмку и геологические изыскания. И выразил готов-
ность выполнить проект за свой счёт с обеспечением экс-
пертизы под эгидой районного отдела образования.

В ответ мною было получено от Л.Г. Рафинова нео-
бычайно доброжелательное письмо, в котором админи-
страция Шумерлинского района выражала мне призна-
тельность за оказанную материальную помощь.  

Прошло 10 лет. И что же? Школа не построена. Даже 
проекта нет. Не лучше обстоят дела и с капремонтом 
спортзала в опустевшем кирпичном здании закрытой 
школы. В 2020 году был заказан проект, потрачено по-
рядка 800 тысяч рублей на обследования, проектиро-
вание и экспертизу. И всё заглохло. Проект негласно 
упрятали, не передав его в Минспорта республики для 
реализации по конкурсному отбору. Причины мне неиз-
вестны.

Как человек неравнодушный, я настоял на проведе-
нии совещания руководителей Шумерлинского муници-
пального округа, депутатов и общественного самоуправ-
ления по «обсуждению развития Нижнекумашкинского 
территориального участка». Оно состоялось 5 июля 2023 
года под руководством Л.Г. Рафинова. На нём признали 
важность расчистки школьной территории от мусора и 
выполнения благоустройства до холодов, а также ак-
центировали внимание на необходимости составления 
сметы и выполнении всех работ нанятым по тендеру 
подрядчиком. Однако территория после так называемой 
расчистки так и осталась не благоустроенной. Участок 
комиссионно не обследовали, нет  акта, смета на рас-
чистку и планировку участка составлена без соблюде-
ния технологической последовательности выполнения 
работ… В общем, полное безобразие.

На моё любопытство по качеству сметной документа-
ции заместитель по строительству Т.В. Маркина бодро 
отпарировала: «Зато смету сделали нам бесплатно». 
Как оказалось, смету сделал сам подрядчик, а утвердил 
начальник управления благоустройства и развития тер-

риторий Д.И. Головин. Но суть в другом. Как были при-
няты и оплачены работы за незавершённые объёмы? И 
кто же выполнит указанные в п. 11 сметы «разработку 
грунта с перемещением на 20 м 4000(!) куб. м.?»  Да-да, 
четырёх тысяч кубов!  То есть два гектара участка тол-
щиной сорок сантиметров!   

Кто-то должен это проверить, принять меры и за-
ставить всё доделать! О совести и долге чиновников в 
капстране говорить не приходится. Разве что уголовный 
кодекс воздействует? Да и это сомнительно...

Теперь, очевидно, придётся ещё раз обследовать 
«расчищенный» в прошлом году участок, составить но-
вую смету на повторную расчистку и планировку. Я ещё 
раз настоял на обсуждении моей инициативы по раз-
работке проекта реконструкции спортзала на школьном 
участке, предоставив 22 марта 2024 года эскизные раз-
работки проектов планировки нанятой мной фирмы.

На совещании от 16 апреля 2024 года моя инициатива 
протокольно была поддержана теперь, после отставки 
Л.Г. Рафинова, уже главой Шумерлинского муниципаль-
ного округа Д.И. Головиным. Правда, на меня возложили 
функции заказчика проекта с оплатой всех затрат самим 
инвестором, т.е. опять же мною.

Разработка проекта такого объёма стоит дорого, не 
одну сотню тысяч рублей. На мой вопрос о возможности 
компенсации произведённых мною затрат Д.И. Головин 
ответил отрицательно. И добавил, что я ещё «должен 
за свой счёт выполнить топосъёмку, инженерные изы-
скания, получить техусловия». В общем, администрация 
решила взвалить на добровольца свои функции и заказ-
чика, и застройщика, и плательщика. С таким нахаль-
ством я ещё не встречался!

Как бы то ни было, проект реконструкции здания 
Спортивно-культурного центра в Нижней Кумашке мною 
и моей командой будет разработан. Но передавать его 
таким чиновникам, при их таком отношении к важному 
делу, мне не хочется. Спорт и культура – дела государ-
ственной важности! Местным чинушам веры нет. Нужны 
новые лица, точнее –  новая власть. Лучше бы советско-
го образца…

Всё вышеизложенное я более подробно описал в 
письме на имя Главы Чувашии О.А. Николаева. Ждём 
реакцию.

н.м. адёр,
инвестор проекта, предприниматель, 
председатель Центрального Совета 

чувашских старейшин.        

Кто губит село и страну?

Коммунисты Козловского местного отделе-
ния КПРФ, сторонники и союзники партии по-
здравляют с 65-летием секретаря Комитета 
МО КПРФ аниферова юрия георгиевича! 
Желают ему крепкого здоровья, долгих лет 
жизни и дальнейшей активности в обществен-
ной деятельности.


